

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestres en Alcoy. Y UNO trimestre fuera. SUSCRIPCIÓN ESTRANJERA. TRINTE Y DOS ultramar. Se suscribe en Alcoy, Merca o 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 26 DE JUNIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS. D. ENAJUÉ: POBLÉT ESPÍ, Mercado, 23.

NÚM. 46.

ALCOY 26 DE JUNIO DE 1878.

AGUAS POTABLES.

En todos tiempos y en todas las circunstancias han dedicado los hombres su principal actividad y sus mayores esfuerzos a encontrar remedio a sus primeras necesidades, una de ellas, acaso la principal, y de la que hoy nos ocupamos con relación a nuestra ciudad, es la de proporcionarse el imprescindible elemento del agua potable tan necesaria para la vida.

Tanto es así, que si echamos una mirada retrospectiva, no vemos pueblo alguno que no haya nacido cobijado al amparo de determinado manantial que sirviera a apagar la sed de los que allí determinaron vivir, empezando por una familia que fué creciendo, ó con la reunión de muchas, fundándose así esas agrupaciones que hoy constituyen las villas y ciudades.

Si por necesidad ó capricho los hombres han sentido sus reales en llanuras semi-areniscas, donde generalmente falta el agua, se observa que no descuidaron esta primera necesidad, puesto que han traído aguas de lejanas tierras, ó construido sus viviendas de modo que toda el agua que en días de lluvia cayera sobre ellas, fuera recogida por medio de fáciles conductores a un centro ó aljibe en donde quedarán prisioneras, convirtiéndose de este modo en aguas potables y consiguiéndose con ello satisfacer una imprescindible necesidad.

Pasando a los pueblos modernos, a esos que por su industria ó su comercio se han acrecentado de tal modo que no bastan sus primeros elementos, veremos que Madrid ha recurrido al lejano Lozoya, cambiando el curso de sus aguas para atender a sus necesidades sin reparar en gasto alguno; que Málaga ha buscado a siete leguas este elemento de vida, a costa de todo; que Alicante se prepara y pone en juego cuanto vale para conseguir lo que con anhelo apetece, y que otros y otros pueblos hacen lo propio.

Tan solo Alcoy, acrecentada su población, no atiende como debe a esta necesidad. Si en el día no se queda la mayor parte del vecindario sin agua potable a cualquiera hora es debido al desprendimiento de algunos señores cuyos nombres no publicamos por no estar para ello autorizados.

¿Es esto justo? Ciertamente que no. Alcoy, renombrado por sus ricos manantiales, registra el hecho de que apaguen la sed la mayoría de sus hijos por gracia de algunos.

Esto no debe continuar así. Si

la novena parte del manantial del Molinar, única agua de que dispone en propiedad el Municipio, no es suficiente a abastecer la población, como lo atestigua la experiencia, comprese agua: si no hay quien la venda (que si hay) expropiése: primero es el vecindario que todas las industrias y huertas, por varias que estas sean.

Y no se diga que las arcas municipales carecen de fondos para la compra de diez horas de agua del riego, que es lo que aproximadamente hace falta; para esto no se necesita dinero.

La misma agua que se compra, destinando una décima parte para la venta en concesiones de fuentes, bastará y sobrá para el pago de ella.

Supongamos que Alcoy adquiriera diez horas de agua, comprándolas por término medio, a 12,000 rs. una, lo que daría un resultado de 120,000 rs., cantidad exigua para la importancia del asunto: calculémoslo seguíamente una hora de agua del riego del Molinar, que nos dará sin ninguna exageración 20 litros por segundo, con lo cual corresponden a la hora 72,000 litros, que hacen 36 concesiones a razón de 2,000 litros cada concesión, tendremos que en gendras estas a 4,000 rs. una, precio corriente, darán por resultado 144,000 rs. cantidad suficiente para resolver con sobras el problema que nos ocupa.

Espuestas estas consideraciones que por si solas bastan a acallar cuantas pudiéramos apuntar, no comprendemos cómo el actual Ayuntamiento, lo mismo que los pasados, se han fijado preferentemente en atender a cañerías y depósitos, sin antes poseer el referido caudal de aguas para utilizar estas obras. No obstante, las aplaudimos, porque siempre revelan un esfuerzo en pro del bienestar de Alcoy.

Fijese nuestro celoso Ayuntamiento en lo que llevamos dicho, y no dude que la pronta realización de lo que en nombre de nuestra ciudad pedimos, a mas de la propia satisfacción que ha de sentir al proporcionar un elemento tan necesario a la población, servirá para alejar de una vez un conflicto que necesariamente ha de venir si la sequía por nuestra desgracia, aumentara, ó si por cualquiera evento esos señores que hoy nos favorecen con su desprendimiento lo retiraran el día de mañana.

Correspondencia particular de Paris.

22 Junio.

Supongo que para los pacíficos lectores de ese diario, carecerá de interés la lista de los batallones,

brigadas y baterías que antes de ayer maniobraron en Longchamps a las órdenes del general MacMahon, Presidente de la república francesa, quien se propuso revisar todas las tropas de Paris y Versailles, en número, próximamente, de 60,000 hombres, de varias armas de infantería, caballería y artillería.

La concurrencia a esta exhibición militar fué grandísima, las maniobras fueron muy aplaudidas, y si algun meticuloso creía que la sociedad parisiense vacilaba sobre sus robustos ejes, quebrantada por los rudos golpes que el centenario de Voltaire descargara sobre ella, puede ya dormir tranquilo en vista del aparato de fuerza desplegado por el Jefe del Estado.

Las artes de la paz, no tan estrepitosas como las de la guerra, acaban de demostrar que trabajan por embellecernos la vida, así como las otras artes se afanan por llenarnos de sinsabores.

El Jurado de la Exposición anual de Pintura y Escultura ha publicado ya los premios que concede esta vez y los nombres de los artistas.

Las dos medallas de honor que son, cada una, de valor de cuatro mil francos, han sido concedidas al cuadro de Ernesto Luis Barrias, *Los primeros funerales, Adán y Eva llevando el cuerpo de Abel*; y a las estatuas en mármol *La virgen del Lirio, la Música*, de Eugenio Delaplanché.

El premio del Salón se ha dado a Hector Lemaire por su cuadro *Sanson vendido por Dalila*.

Se han concedido, además, varias medallas de primera, de segunda, y de tercera clase, y menciones honoríficas a los artistas que se han distinguido en la Pintura, Escultura, Grabado y Litografía.

La comisión encargada de determinar los festejos para el día 30 del corriente, como primera fiesta de la serie que se ha de celebrar durante la Exposición en honor de los expositores premiados y de los representantes de la industria extranjera, ha convenido el siguiente programa:

1.º Las comisiones de los veinte distritos de Paris organizarán una ó varias orquestas de armonía ó canto por los orfeones y sociedades corales; y decorarán las calles ó plazas en que hayan de funcionar estas orquestas por la tarde y por la noche.

Harán que se pongan colgaduras en los balcones y que se iluminen las casas, pasando aviso para ello a sus moradores.

Reunirán a los principales propietarios de cada barrio para que se adornen las calles con guirnaldas de follaje y arcos de triunfo.

2.º Aparecerán iluminados y

colgados todos los edificios públicos.

3.º Habrá fuegos artificiales en la Plaza del Trono, plaza de Italia y altura de Montmartre.

4.º Gran orquesta coreada en el jardín de las Tullerías por la tarde y por la noche.

Convierto de 600 ejecutantes que cubrirán la fachada incendiada de las Tullerías a la derecha de la gran avenida.

5.º Fiesta nocturna en las Tullerías, plaza de la Estrella, avenida del Bosque de Bologne y en el mismo Bosque.

Esta fiesta será de un efecto mágico por los juegos de luz eléctrica, y combinaciones de todas clases de faroles y vasos encendidos en los bosques, lagos, islas y cascadas que han de surgir resplandecientes en medio de la oscuridad nocturna.

La retreta con antorchas estará formada por todas las tropas y músicas de la guarnición.

La reina Isabel dió ayer un espléndido banquete en honor del Shah de Persia, a quien la princesa Matilde acaba de regalar el mejor cuadro de su galería, consistente en un estudio completo de desnudo femenino, de tamaño natural, debido al pincel de Foulougue.

Entre los convidados figuraban varios personajes de la alta aristocracia y otros de la diplomática extranjera.

Un incidente algo discutible dió lugar a infinitos comentarios durante la recepción que siguió al banquete, comentarios de que yo debo abstenerme, sujetándome estrictamente a lo que V., señor director, me tiene prevenido respecto a las cuestiones políticas, vedadas al *Serpis*.

Este incidente consistió en la presentación de Mr. Paul de Cassagnac a S. M. el Shah, de ese político cuyo cinismo es la vergüenza del Parlamento francés, y cuyos numerosos duelos le han conquistado una reputación poco envidiable.

Un chambelan del Soberano anunció al director de el *Pais* que sería condecorado con las insignias de la orden persa del Leon y del Sol.

Es probable que antes de terminar el estío el Sena, en Paris, se parezca a la rada de Cowes, en la isla de Wight, a juzgar por los avisos que se reciben de la llegada de una flotilla de yachts. Ya son varias las embarcaciones de algun calado, como lugres y polarcas, que amarradas a la fragata del *aquarium*, dan a las orillas del Sena un marcado aspecto marítimo.

En la Naranjería, en las Tullerías, están llamando extraordinariamente la atención los *Ruiseno*

res de Koursk una compañía de Bohemios traída de Moscou, que cantan y bailan. La impresion de sus esquisitas canciones, de sus coros estraños, de sus caprichosas danzas es original y denota un gusto nada comun en estos artistas.

Son cuarenta, veinticinco mujeres y quince hombres. Tienen los ojos vivos, penetrantes como los de una ave de rapiña, la nariz encorvada, la cabellera espesa, los dientes largos y afilados; su rostro está ligeramente quemado por el Sol de Egipto, su originaria procedencia, á pesar de que han nacido en el país de las nieves. Son hijos de la Bohemia, y pertenecen á esa raza llamada de gitanos, en España; de tziganes, en Hungría; de zingaros, en Nápoles, y de gypsias, en Africa. Todos ellos son parientes, y conservan el aire de familia.

Las mujeres gastan túnicas con franjas de oro y plata, y bandas de seda de brillantes colores. Llevan flores á la cabeza y están adornadas con estravagantes diges de metales preciosos.

Estos artistas, habitan en Moscou un barrio especial, en casas propias; y son llamados á todas las grandes fiestas de la corte rusa, y de los opulentos boyardos que les pagan con magnificencia.

En Paris han tenido un éxito asombroso, sobre todo las mujeres, que aunque dotadas de toda la gracia picáresca nativa en sus iguales, y de unos ojos llenos de reticentes promesas, son modelos de honra y, por lo tanto, doblemente apreciados de cuantos oyen sus cantos y presencian sus bailes.

Se han recaudado en la Administración económica de esta provincia por trasmision de bienes y derechos reales 35.757 pesetas 15 céntimos, correspondientes al mes de Mayo último.

Días atrás se inauguró en el gran palacio de cristal de Munich una magnífica exposicion de flores y plantas. El interior de dicho palacio quedó convertido en un jardín fantástico de las *Mil y una noches*, con calles, montículos, lagos, cascadas, fuentes y multitud de plantas de todas clases, cubiertas de bellisimas flores. Veíanse por do quiera comelias, geranios, tulipanes y otros mil prodigios de la floricultura, que prueban hasta donde puede llegar la naturaleza auxiliada por el arte. Muchos aficionados al referido arte y jardineros de profesion han sido premiados, ya por la rareza de las plantas expuestas, ya por el cultivo especial de las mismas, ya por cualquier otro concepto en que se han distinguido. El número de plantas expuesta pasa de 10,000.

Se sabe que el microscopio ha revelado en muchas enfermedades la presencia de ciertos vegetales inferiores parásitos.

El *Sanitary Record* dice, que el doctor Tarcharmer de Gratz, acaba de descubrir que se desarrolla

en la corteza de las naranjas y de las manzanas un hongo, que es precisamente semejante al que forman los gérmenes de la infeccion en el garrotillo.

Cuando se conservan algun tiempo en sitio cerrado, naranjas ó manzanas, se advierten sobre el epicarpio pequeñas manchas moreno oscuras ó negras, que macándolas se asemejan á un polvo húmedo. Se reconoce con el microscopio que este polvo está formado de esporos en un hongo superior, idéntico al que produce el garrotillo. Habiendo separado el doctor Ticharmer dos de estas pequeñas manchas de la corteza de la naranja, las introdujo en sus pulmones por medio de una fuerte aspiracion. Al dia siguiente sintió una especie de cosquilleo en la garganta, que se fué desarrollando gradualmente, de tal modo, que á los ocho dias se habia declarado el garrotillo. Si se llega á comprobar por otras experiencias, habrá razones poderosas para impedir que los niños coman las manzanas sin pelar, lo mismo que las naranjas.

Mientras el vasto imperio de China no posee actualmente más que una insignificante línea telegráfica, el Japon puede vanagloriarse de tener 5,900 millas de hilo telegráfico en actividad, otras 1,000 en construccion y no menos de 175 estaciones telegráficas. No ha mucho tiempo se construyó en Tokio un magnífico edificio telegráfico central provisto de los mejores aparatos modernos.

El primer telegrafo se colocó en el Japon en 1869, y consistia en una cortisima línea de 840 metros de longitud, tendida entre dos departamentos del gobierno, en Yokohama. En Enero de 1870 se colocó otro telegrafo entre Tokio y Yokohama y en el mismo año se abrió al público una línea desde Kobe á Osaka. En 1873 se terminó la de Tokio á Nangasaki con una longitud de 870 millas. La poblacion indigena se mostraba al principio un tanto hostil á los hilos telegráficos; pero al contrario de lo que ocurre en China, una breve experiencia fué suficiente para convencer á los japoneses de la utilidad del telegrafo.

Noticias generales.

Aprovechando la máquina del cañonero *Turia* es muy probable que se construya otro que será destinado al servicio de guarda-costas.

Los periódicos italianos anuncian que el gobierno francés ha pedido al ministerio italiano la prorogacion, por un nuevo plazo de seis meses, del antiguo tratado de comercio y navegacion sobre el cual están basadas las relaciones de ambos países.

Aunque no se han remitido aun los expedientes de todas las audiencias hay datos para creer que el número de aspirantes á las oposiciones á la carrera fiscal es considerable; solo de la audiencia de Valladolid se presentan 51.

En desagravio por la celebracion del centenario de Voltaire se organiza en Francia una peregrinacion á Doremy, patria de Juana de Arco.

Se va á abrir una informacion amplia sobre el estado de la industria lanera en España.

El infeliz boyero herido por una bala de cañon en las inmediaciones de Sevilla cuando las fuerzas de artilleria practicaban ejercicios del tiro al blanco, ha fallecido al cabo de tres dias de horribos sufrimientos. Deja viuda y dos huerfanos.

La subasta verificada en Alicante del edificio y terrenos que ocupan el derruido castillo de S. Fernando, quedó á favor del Sr. D. Salvador Perez Llacer, que lo compra con objeto de establecer allí los depósitos del agua de Torremanzanas.

Ha sufrido exámenes de taquigrafia en el Instituto de segunda enseñanza de Barcelona una señorita, que obtuvo nota de sobresaliente, mereciendo igual calificacion en las asignaturas de latin y geografía, á cuyas clases asistió durante todo el último curso.

Dicen de Italia que la patria del Dante se propone celebrar el 18º centenario de la erupcion del Vesubio, que destruyó á Pompeya y Hérculano el 1º de Enero del año 79 de nuestra era.

El impuesto de los perros en Inglaterra ha producido en 1877, 349,743 libras esterlinas y 5 chelines (unos 8.743.581 pesetas).

El número de perros sometidos á este impuesto asciende á 1.399,330.

El gobierno segun *El Imparcial*, espera un telegrama del general Martínez Campos, contestando á otro en que se le invita á que acepte una alta distincion, para publicar en la *Gaceta* la promocion á capitán general del Sr. Jovellar.

La personalidad de Hoedel, eclipsada por la de Nobiling, vuelve á llamar la atencion pública. La *Gaceta de Colonia*, en carta de Berlin, anuncia que el 8 de Julio dará principio el proceso contra aquel célebre hojalatero. El tribunal dirá á 38 testigos; los debates probablemente no serán públicos.

Los prelados de todas las diócesis participaron al Gobierno que el 24 empezarán las rogativas por el restablecimiento de S. M. la Reina en todos los templos de la Peninsula.

Dice un diario madrileño que el último manifiesto de Boet parece que ha producido honda impresion entre muchos carlistas del Maestrazgo, que reniegan ya del Pretendiente.

Se ha recibido en Palacio un telegrama del Vaticano en el que se significa el sentimiento del Papa por la dolencia de S.M. la reina y la viva ansiedad que experimenta por su salud.

Dice *La Correspondencia* que en medio del duelo que añije al pueblo de Madrid en estos instantes, hay gentes tan miserables, que pretenden agitar la opinion, propalando calumnias groseras. Semejante intento no tiene mas efecto que el de provocar la indignacion del vecindario honrado.

Seccion local.

Si con los brillantes resultados obtenidos en los exámenes de las escuelas de que oportunamente hemos dado cuenta á nuestros abonados no quedara sobradamente probado que la enseñanza elemental está en nuestra localidad encomendada á profesores dignísimos que se cuidan de imbuir el deseo del saber en todos sus discipulos, los que se verificaron ayer de la escuela que dirige don Enrique Jordá Abad bastarian por sí solos para patentizar el grado de adelanto que tiene entre nosotros la enseñanza primaria. En solos seis meses, segun manifestó D. José Terol á la termi-

nacion del acto, ha sabido poner el Sr. Jordá su escuela al nivel de las otras escuelas, dato doblemente meritorio por cuanto dicho profesor la recibió bastante descuidada.

Si el Sr. Jordá, en seis meses que lleva sustituyendo al antiguo profesor, ha sabido presentar unos exámenes brillantísimos, creemos que en lo sucesivo sabrá sostener el pabellon tan valiosamente enarbolado, y que en el futuro curso obtendrá como en el actual los plácemes y enhorabuena de los Srs. todos de la Junta quienes, por mediacion del Sr. Terol, se lo hicieron saber con sentidas frases al Sr. Jordá. Desde las modestas columnas de nuestro periódico le enviamos las más cordiales felicitacion.

- Alumnos premiados en los exámenes verificados en la Escuela de D. Enrique Jordá, al Sr. hab *Melilla*.
 Juan Esteve Rico.
Diploma. Bautista Bas Pastor.
 Antonio Poblet Aura.
 José Cortés Egea.
 Peregrin Morató Pascual.
 Alejandro Vilaplana Perez.
 Arturo Terol Pascual.
 José Gisbert Vilaplana.
 José Esteve Rico.
 José Olcina Miró.
 Antonio Sorolla Garcia.
 Blas Segura Domenech.

El Domingo se efectuó la procesion del Corpus que celebra la Iglesia de S. Mauro y S. Francisco, pudiendo decirse que este acto religioso fué de igual lucimiento al que presenciamos el dia de la festividad.

El aspecto que presentaban las calles de la carrera era magnífico y propio de la solemnidad con que Alcoy celebra estas fiestas.

Se han recibido los diplomas para los alumnos premiados en los exámenes celebrados en Marzo con motivo del régio enlace, cuya distribucion tendrá lugar al mismo tiempo que los premios concedidos en los exámenes últimos.

Llamamos seriamente la atencion de quien corresponda el sobre buzon establecido en la casa de correos. Tiene este tan poco delive y es tan pequeño, que á pocas cartas que se echen se vé lleno, y queda la correspondencia á merced de algún bromista ó mal intencionado, pudiéndose burlar de este modo el secreto del correo.

Aunque no dudamos se apresurará el Sr. Administrador del ramo á corregir este defecto, se lo recomendamos especialmente al Sr. Alcalde por ser uno de los servicios públicos que merecen mayor atencion.

El presupuesto general de las obras que comprende el proyecto de conversion del antiguo hospital de Alcoy en cárceles y audiencia del partido, ascienden á 30.194'72 pesetas.

La verbena de S. Juan ha pasa-

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey numero 1. Visita de Hospital y vigilancia el Alfoz de D. Federico Comasati Frias.

Variedades.

LA GUITARRA.

La palabra Guitarra se derivada de la griega Kithara que significa lira. Entre el sin número de instrumentos de cuerda usa los por los hebreos se encuentra el llamado Kwinor que es seguramente aquel en que está basada la construcción del instrumento característico de nuestro país. El Kwinor era una caja triangular de lados iguales construida con maderas muy apegadas con un agujero redondo en el centro y teniendo colocadas en la cara en que se encuentra este veinte y cuatro cuerdas paralelas y afinadas unisonas por cuartas partes. Algunos aseguran que es mas posible que proceda del antiguo Nabel de los fenicios que los griegos llamaban Nabla. Este instrumento tenia solo de cinco a diez cuerdas y su forma era la de una delta colocada sobre una caja concava de madera cubierta de cuero, segun algunos muy parecida al laúd. Otros fundan la construcción de la guitarra basandola en el Nabel-asor de los hebreos. El Nabel-asor era a poca diferencia como el Kwinor, se diferenciaba solamente en que la caja era cuadrangular y tenia diez cuerdas en vez de veinte y cuatro. En resumen, es difícil sino imposible encontrar la época precisa de la invención de dicho instrumento; lo que puede asegurarse es que se remonta a tiempos muy lejanos, pues se encuentran esculpidos en algunas sepulturas de los egipcios.

Nosotros debemos el conocer dicho instrumento a los árabes nuestros invasores, los cuales le llamaban tambien Mitrabi. Desde principios del siglo VII ha venido sufriendo ininidad de modificaciones habiendo quedado reducido a la caja en forma de 8, al extremo de la cual se prolonga el brazo ó mango conteniendo solo seis cuerdas, tres bordones formados de seda é hilo de latón y los otros tres de los intestinos de los corderos. Dichas cuerdas estan afinadas por mi la re sol si mi y cambian el tono segun se aplica el dedo en las rayitas de metal que atraviesan el mango de parte a parte llamadas trastes. La extensión acostumbra á ser de cinco octavas.

Las guitarras mas sonoras que se conocen en el dia son las de Gonzalez que llevaron el premio en la Exposición de Paris de 1867. El Sr. Gonzalez ha encontrado la manera de reforzar y prolongar los sonidos aplicando 20 cuerdas mas al entcordado ordinario. La que figuró en dicha Exposición estaba tasada en 2000 francos. El desarrollo progresivo de la potencia sonora de la música despues de la segunda mitad de siglo XVIII, ha hecho caer en desuso los instrumentos de poca sonoridad y sobre todo aquellos que por su construcción han de producir sonidos monótonos y que no pueden acentuarse con todo el sentimiento que experimenta el que lo toca.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

24 de Junio. Si ayer nada ocurria de particular en el campo de la política

absorbiendo únicamente la atención pública el grave estado de la Real enferma, hoy que La Gaceta nos sorprende en un grado mas, calificando de gravísima la situación patológica de S. M. la Reina, escuso decir que no se ocupa la atención en otra cosa.

«La preciosa vida de S. M. la Reina está en peligro» dice textualmente La Gaceta y nadie añade de una palabra mas á la grave declaración oficial.

«Con S. AA. los Duques de Montpensier ha venido un médico francés que dice ser una notabilidad y que ejerce su profesion en la provincia de Normandia.

Quizá mañana sean mas gratas las noticias respecto á la salud de la Reina, pues que hoy no pueden ser peores.

Por no llenar esta carta de relatos de crímenes, prefiero á hacer tales relatos, comunicar á V. que en vista de los frecuentes robos y estafas, que con mas otros delitos aun peores, se cometen en Madrid, el Sr. Gobernador civil ha dado órdenes terminantes á los inspectores, á fin de que se persiga sin descanso á los autores, cómplices y encubridores de estos crímenes; y seguro es que lo ha de agradecer el vecindario de la corte si tales determinaciones son secundadas con rigor por los agentes encargados de su cumplimiento.

Una vez terminada, como se cree quedará hoy mismo, la reforma del titulo de la ley municipal referente á la hacienda de los Ayuntamientos, el ministro de la Gobernacion dará cuenta de este cometido á sus compañeros de gabinete en el Consejo de ministros que se celebrará esta noche (si especialísimas circunstancias no lo impiden) en el Palacio de la Presidencia.

Ocupada, como digo, la pública atención del arriante estado de S. M. la Reyna, hoy no hay si quiera recepción alguna en Palacio, á pesar de ser el cumpleaños de la Reina, y solo entre los mas aficionados al comento eterno de los sucesos políticos se habla del próximo cambio de ministerio, bien sea bajo la base Jovellar Ayala, segun afirman los unos, bien bajo la de Alonso Martinez, segun dicen los otros.

Esto lo miran mal los constitucionales, y de esto y aquellos se burlan los neos que al fin parece serán atendidos en sus protestas contra la orden relativa al sepulcro Brisolará.

Telegramas extranjeros.

Berlin 23 (mañana).—En la sesión celebrada ayer por el Congreso se discutió extensamente la situación, límites y organización que han de tener los dos Estados en que quedará dividido el Principado de Bulgaria, que crea el tratado de paz de San Stéfano.

El Czar ha contestado á la consulta de las plenipotenciarios de Rusia manifestando que acepta la línea de los Balcanes como divisoria de la Bulgaria y de la Rumanelia.

El gobierno de Austria negocia

directamente con los principados sobre algunos puntos de interés comun.

Servase manifiesta muy complacida por las concesiones que le ha hecho el Congreso, que satisfacen sus demandas.

A Montenegro se le adjudica por fin la plaza de Antivari, mediante condiciones que no convierten esa concesion en un peligro constante para Austria, ni en una amenaza á sus intereses del Adriático.

La plaza de Varna se adjudica al principado de la Bulgaria.

Berlin 23 (tarde).—Se confirma la noticia que he telegrafado esta mañana de que el Congreso adjudica al Principado de Bulgaria la plaza de Varna.

El Estado que ha de organizarse al Mediodia de los Balcanes, ocupando toda la parte Sud del Principado búlgaro, segun la división hecha en la paz de San Stéfano, tomará el nombre de Rumanelia. Será un Estado tambien independiente.

Se organizara con una administración cristiana nombrada por la Sublime Puerta, y estará colocada bajo la inspección de la Puerta. Sus límites no llegarán á las riberas del mar Egeo, de acuerdo con lo sostenido por Inglaterra.

Los plenipotenciarios de Francia han apoyado con energía las peticiones y reclamaciones sostenidas por los plenipotenciarios ingleses. El canciller del imperio austro-húngaro, conde de Andrássy, ha felicitado al ministro de Negocios extranjeros de Francia, Mr. Waddington.

El martes se verificará la quinta sesión del Congreso.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Madrid 25.

La Reina ha experimentado una notable mejoría.

Las Camaras se han asociado unánimes al sentimiento que domina á S. M. el Rey.

Se cree inminente una ruptura entre rusos y turcos.

La Inglaterra se niega á hacer concesiones en la cuestion de Oriente.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 13-65.

VERDADERA GANGA.

Para los que gasten telas para e fardar.

No dejes de visitar la fábrica de Ramon Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todos anchos, superiores en sus clases fuertes y á precios que nadie puede competir. Para mas ventaja se sirven á medio precio.

Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados. Plaza del Teatro

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado, 23.

do en medio del entusiasmo y la alegría. Por todas partes veíanse gentes animadas del deseo de aspirar el puro aire y dar espansion al ánimo tan retraido entre nosotros por la fuerza de las costumbres. Donde más particularmente se notó animación fué en el Puente, e que hasta la madrugada se rindió culto á la tradicional verbena; en el paseo de la Glorieta, hermozeado por lo más florido de nuestro bello sexo; y en las calles en que resonaban las alegres serenatas dedicadas á festejar el Santo de muchos vecinos.

PUBLICACIONES.—La Revista Europea publica en su último é interesante número un estudio de Leibnitz, de D. Patricio de Azcárate. Continúa tambien la publicación de los artículos del Sr. Jimeno Agius sobre los ferro-carriles en la India inglesa; del Sr. Cabello Madurga sobre la instrucción de sordomudos, y dos capítulos de la entreténida novela del Sr. Alvarez Perez: drama en el Desierto.

—El n.º 70 del Porvenir de la Industria inserta el dictamen acerca de los medios prácticos de combatir la invasión de la Phylloxera vastatrix, y continúa disertando sobre los motores.

—El n.º 102 del Fomento de la Producción Española se ocupa de los presupuestos de Puerto-Rico, de los de la Península, y de la compañía del Canal marítimo de Suez.

—El n.º 416 del Fomento de la Producción Nacional continúa tratando de las causas de la crisis, con otros notables trabajos rentísticos.

La Violeta, revista ilustrada que se edita en Andujar, da en su último número variedad de artículos literarios y poesías de acreditados autores, con dos excelentes grabados.

—Hemos recibido un ejemplar impreso de la «Demanda» presentada al Consejo de Estado por la sociedad catalana de tramvias de Barcelona presentada por el ilustre juriconsulto D. Estanislao Figueras y Moragas.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan, S. Pablo y S. Pelayo. SANTO DE MAÑANA.—S. Zeno y S. Ladislao, rey. CULTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa el mes del Corazon de Jesus con orquesta y un coro de niños.

Seccion mercantil.

Alcoy 22 de Junio de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DIBERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, etc.

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna d'ibero. Escobez de operaciones.

Se facilita dinero sobre pagarés ó hipotecas al 5% segun fechas y armamientos segun EL CORREDO, Fernando Carbonell.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL DEPOSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CLIMEN-TO romano y CANOS de barro de todas clases a precios económicos. (17)

Al público. D. Joaquín Morrió acaba de recibir un completo y variado surtido de papeles pintados a precios tan económicos, que con seguridad puede anunciarse que no tienen rival por su clase y precio. Al mismo tiempo ofrece sus servicios como pintor y dorador en la calle Mayor, N.º 12. (13)

A VISO. Se vende una Fábrica de Jabón con todos sus enseres y utensilios, con la condición de que al que la compre, se le enseñará a fabricar dicho producto. Darán razón calle San Francisco número 60 piso principal. (32)

GRAN SURTIDO DE TINTA DE VARIOS COLORES para tinter paños. MODESTO PEREZ, único representante en esta de la casa Gilkenet Pharmacie Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro. Las de color azul y grance se expenden a precios módicos. Se despachan en el tinte de La Bolta, y en el establecimiento de E. Poblet (33)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Juan Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés, el cual se espande garantizado. (39)

TODA MÁQUINA PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL Singer lleva asegurado en el brazo de la misma la marca de la Fábrica en metal exactamente igual en todos sus detalles al diseño siguiente: 40 medallas de oro ganadas en diferentes exposiciones y mas de 2.000.000 de máquinas vendidas por la Compañia demuestran la superioridad de sus máquinas sobre todos los otros sistemas. Venta a plazos desde 10 rs. semanales 10 por 100 de rebaja al contado. Unico depósito de Alcoy: Calle S. Nicolás, núm. 4, Relojeria. Nota: Varios poseedores de máquinas de otros sistemas han solicitado cambiarla por las legítimas de Singer. Nadie de los poseedores de las de Singer ha solicitado cambiarla por otra de otro sistema a pesar de que en nuestra casa tenemos de varias. (6)

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA. Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el cutis, superiores a cuantos productos se usan y conocen hasta el día, 8 rs. caja. Unico depósito, Droguería del Moro, plaza San Agustín. (13)

AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO. A los Sres. Fabricantes de paños, papel, casas de comision, corredores y enfardadores. No consentan Vds. pagar medio real, cuartillo u octavo mas por vara de TELA PARA ENFARDAR, teniendo la proporcion en las superiores clases y precios reducidos del Establecimiento de los Sres. Viuda é Hijos de Vicente Company. Telas superiores para enfardar de 6 palmos valencianos ancho, a 2 rs. 75 cts. vara. Camas para lanas ó borras de 14 palmos largo y 4 ancho a 7 rs. una. Sacos de envase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. una. Tambien ofrecemos al público entre los articulos de paqueteria y quincalla los siguientes: Teléfonos: a 80 rs. las dos boquillas con 20 metros de alambre. Camas hierro inglesas: a 90, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240 y 260 una. Hojas lata: Parsons a 190 rs. caja marca CAIC 210 rs. caja y CAIX a 260 rs. caja. Estafio inglés: la libra valenciana, 3 rs. 38 céntimos. Cacao Guayaquil: la arroba valenciana, 170 rs. Cacaos Caracas: de 200, 220, 240, 260, 280 y 300 rs. arroba valenciana. Zarza Cortas: frasco grande, 10 rs. pequeño 5 rs. Zarza Bristol: « 20 rs. Soda Refrescos: cada paquete 1 rs. 50 céntimos. (19)

Nueva invencion de navajas afeitar, sin peligro de cortarse. POR DOS REALES Descubrimiento Parisien para dar brillo al planchado en la ropa blanca. POR DOS CUARTOS Papel quimico para exterminar las moscas y mosquitos. BAZAR VALENCIANO Manuel Such. Por pocos dias acaba de abrir su establecimiento en esta Ciudad el acreditado comerciante procedente de Valencia, con el mas completo surtido en abanicos y articulos de quincalla, los cuales ofrece al público a precios muy baratos. Calle de S. Lorenzo, núm. 16. (19)

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.) Por A. Garcia Lopez. Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 45 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva. HIBROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los mismos sitios, a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet. (X)

AVISO IMPORTANTE. A los Sres. MEDICOS, al CLERO, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad Extranjera. Dirijirse con carta certificada a Medicus, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (7.ª-1)

PALEOGRAFIA CASTELLANA ó SEA colección de documentos auténticos para comprender con perfeccion todas las formas de letras manuscritas que se usaron en los siglos XI, XIII, XIV, XV, XVI y XVII. Alfabetos mayúsculos y minúsculos, cifras, signos, abreviaturas, tabla numérica y un vocabulario del castellano antiguo, con la traducción correspondiente en las páginas inmediatas, por Venancio Colomera y Rodríguez. Esta obra consta de 35 entregas, al precio de 4 rs. una, la cual se dará en junto por el infimo precio de 60 rs., en la librería de Poblet.

SUSCRICION. En el establecimiento de D. Enrique Poblet, Mercado 23, se admiten suscripciones a La Ilustracion católica y a La Violeta, semanarios ilustrados que se publican, respectivamente en Madrid y en Andujar.

FABRICA DE BASCULAS portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesas, carros y wagones. Balanzas y romanas de todas clases. Pesas y medidas del sistema métrico. Arcas de hierro para guardar caudales. Presnas para copiar cartas. Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia. GUILLE MALABOUCHE Depósito y almacén de venta, calle Capilla S. Martín 11 en Valencia. (9) AVISO. Episodios internacionales y cantones. Les en 1874 por un testigo ocular. Hallase de venta en la casa de Ambrosio N. Verdú, calle de la Virgen María n.º 51. (7)

GANGA. Se vende una máquina de vapor fuerza 4 caballos. En esta Administracion daran por menores. (4)

¡OJO! Por retirarse del comercio se cede en arriendo ó se vende un establecimiento muy acreditado de toda clase de vinos y bebidas situado en la calle de S. Miguel núm. 20. El dueño del mismo, deseoso de encontrar comprador o arrendatario cederia mediante convenientes condiciones, todas las existencias y créditos del mismo, haciendo saber que la anaquelaria se halla en buen uso y que las existencias de vinos y licores es variada. Asi mismo se hace saber que a tienda está alumbrada por gas y tiene dos fuentes en el establecimiento. Para mas pormenores dirijirse a Don Antonio Pastor dueño del mismo establecimiento. (2)

ECONOMIA Y PERFECCION. En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (40)

GANGA. SE VENDE una colección de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra.